



Mantiene el objetivo de reforzar el bienestar social y la mejora y mantenimiento de las infraestructuras, de modo que se incrementa un 8%

La cantidad destinada a los Programas de Intervención para atender a la población más necesitada es la que más aumentará

Se mantienen las ayudas a la creación empleo y a las empresas locales

Al objeto de dar respuesta a las principales necesidades de la ciudadanía y continuar haciendo frente a la crisis sanitaria y sus consecuencias, el gobierno municipal ha dado a conocer la propuesta presupuestaria elaborada para 2022. Dicha propuesta supone un incremento del 8% y se prevé que la cifra sea de 17.665.000 euros.

La propuesta que ha elaborado el equipo de gobierno para el próximo año incrementa el gasto social al objeto de atender a las personas más necesitadas. Además mantendrá las ayudas al tejido asociativo del municipio en el camino de la vuelta a la normalidad post pandemia.

Asimismo, el equipo de Gobierno quiere cumplir el compromiso de iniciar 2022 con los presupuestos aprobados. Entre otras cosas, el Ayuntamiento mantendrá una actitud generosa y flexible condicionada por la situación socio-económica en la que nos encontramos, sin exclusiones, poniendo el foco en el empleo, la economía y el

bienestar.

La propuesta de presupuesto 2022 del gobierno municipal se basa en los cinco grandes objetivos estratégicos de esta legislatura, como son el modelo de gestión del buen gobierno, la actividad económica y el empleo local, garantizar el bienestar y la calidad de vida de la ciudadanía, cuidar nuestro entorno a través de nuestra identidad y sostenibilidad comunitaria y así construir un municipio amable, cómodo y accesible que se adapte a la ciudadanía.

Empleo y promoción económica

Para garantizar el bienestar y la calidad de vida de la ciudadanía, el gobierno municipal quiere seguir llevando a cabo una gestión prudente que priorice la promoción del empleo y el impulso de la economía local.

Ligado al plan de empleo, el Ayuntamiento seguirá apoyando los cursos formativos en Goierri Eskola dirigidos a las personas desempleadas beasaindarras con estudios específicos que garanticen empleo digno y estable.

A través del programa denominado Berrabiarazi al objeto de impulsar el desarrollo económico de las empresas locales el consistorio canalizará la financiación de ayudas a la digitalización e internacionalización de las empresas y continuará asumiendo el mantenimiento de la sede de Anezka para las personas emprendedoras que creen nuevas empresas.

En el ámbito del Comercio Local, en lo que respecta a las iniciativas para estimular la actividad económica, se destinarán subvenciones para el alquiler de locales vacíos, campañas de sensibilización para incentivar la compra en el municipio, y se impulsarán campañas que fidelicen la clientela del mercado local la cual también está incluida en la plataforma Goierriko azokak.

Aumento del presupuesto de bienestar social

El bienestar de la ciudadanía es un objetivo estratégico importante y prioritario para el gobierno municipal. Dado que la estructura del departamento de Bienestar Social es estable y válida, el gobierno municipal quiere seguir reforzándolo en función de las circunstancias y necesidades. Sin dejar de lado a nadie, se incrementará un 3,4% el presupuesto de este departamento.

Especial mención merecen los Programas de Intervención, cuyo importe se elevará un 13% hasta los 265.265 euros. Se reforzarán los servicios de atención a las personas mayores de edad, a las familias de personas

mayores y menores, las personas en situación especial, el programa de acompañamiento de mayores, la mediación familiar y el programa de educación de calle. El Ayuntamiento se centrará siempre en las personas en situación de desprotección.

Las actividades dirigidas al envejecimiento activo, los pisos de protección, el centro de día, la ayuda domiciliaria y las ayudas de emergencia social seguirán teniendo un peso importante.

Adecuar el municipio a las necesidades de la ciudadanía

La mejora y mantenimiento de las infraestructuras del municipio es una prioridad para el gobierno municipal: mantenimiento de jardines, aceras, mobiliario urbano, alumbrado, campañas de asfaltado, etc. Asimismo, el compromiso municipal es dar una solución eficaz a la mejora continua a medida que la ciudadanía se haga eco de los desperfectos detectados. De esta forma, el gobierno municipal incrementará un 8,8% el presupuesto del departamento de servicios.

Continuarán realizándose mejoras en las diferentes áreas y barrios del municipio. Las obras en los edificios de los centros escolares y educativos serán; guardería (suelo radiante), Liceo Alkartasuna (mejoras de accesibilidad y salidas de emergencia) y en Murumendi Eskola (juegos infantiles), entre otros. Además, se renovarán los juegos del parque infantil de la calle Trenbide, se rehabilitará el parque Ixabel Olano, el cambio de hierba del campo de fútbol municipal de Igartza y el nuevo bar del polideportivo. También se renovará la zona de calistenia.

Entre los proyectos que se diseñarán previamente a ser ejecutados, se encuentran la rehabilitación de la plaza Barrendain, la urbanización del área de la Portería, la rehabilitación de las calles San Ignacio y Esteban Lasa y la transformación del edificio Bonberia en sala de exposiciones para seguir construyendo un municipio más amable, cómodo, accesible y habitable para la ciudadanía.

La reforma de la calle Oriamendi, el ascensor para mejorar la accesibilidad entre la avenida de Navarra y Oriamendi, o la nueva sede de Aranealde jubilado en Urbi-etxea son algunas de las obras que debido a la crisis sanitaria fueron aplazadas y que próximamente concluirán.

Cuidado del medio ambiente y el reto del cambio climático

La protección del medio natural del municipio, la sostenibilidad energética y la generación de energías renovables serán otras de las líneas de actuación del gobierno municipal. En esta última, destacan

dos iniciativas: la instalación de autoconsumo con placas solares en el polideportivo y el fomento de una comunidad energética que pretende suministrar energía eléctrica sostenible a al menos 400 familias. Paralelamente, el Plan del Clima y Energía Sostenible de Beasain, que se elaborará en 2022, ofrecerá al Ayuntamiento la directriz de las principales intervenciones a realizar en este ámbito para la próxima década.

En el ámbito de la movilidad, se pondrá en marcha la elaboración del Plan de Movilidad que configure la estrategia para el quinquenio 2023-2028, así como la mejora de las infraestructuras municipales dirigidas a una movilidad sostenible, tales como aparcamientos para bicicletas y patinetes, puestos de mantenimiento y reparación, puntos de limpieza, itinerarios adaptados, etc.

Se continuará con dos iniciativas exitosas en 2021: el programa de educación y sensibilización canina (Programa Propietario ejemplar) y la recién concluida iniciativa de limpieza de ríos y mejora de los ecosistemas. En esta profundización de la sensibilización y vinculación con el medio ambiente se prevé la ejecución del itinerario natural que unirá el barrio de Erauskin con la Ermita de Loinatz. Con el objetivo de recuperar los ecosistemas forestales, se pondrá en marcha un proyecto de compra de terrenos rurales para la plantación de arbolado autóctono.

Proyectos dirigidos a la infancia y juventud

El gobierno municipal ha previsto para el próximo año partidas presupuestarias destinadas a la infancia y juventud. Además de las ayudas destinadas al alquiler de viviendas para jóvenes, podrán beneficiarse de estas ayudas las y los ciudadanos con movilidad reducida que necesiten mudarse de casa. Atendiendo a las conclusiones del diagnóstico infantil y juvenil realizado recientemente en el municipio, se realizarán sesiones de formación y sensibilización para hacer frente a problemas como la pornografía, la ludopatía o la adicción al juego. También se continuará con la organización de un curso de monitor/a para jóvenes, con el fin de ofrecer una oportunidad laboral a los jóvenes de la localidad a través de la obtención de dicha titulación, así como con los recursos necesarios para organizar diferentes actividades relacionadas con el ocio en la época vacacional, Navidad, semana santa o verano.

Beasain más euskaldun e igualitario

La política lingüística y la igualdad son para el equipo de gobierno dos áreas que se despliegan transversalmente a todos los departamentos municipales. El Ayuntamiento seguirá firme en su empeño por impulsar

el conocimiento y el uso del euskera. La Beca de Creación Literaria Igartza cumplirá su 25ª edición. Habrá novedades en la feria del libro y disco vasco. Además, se mantienen la colaboración con la asociación local para la promoción del euskera Aittu, el servicio de refuerzo lingüístico, o el proyecto Euskara Oinarritik Kirolean.

En el camino hacia la construcción de una sociedad más igualitaria, se establecerá un protocolo de acogida para aquellas personas que se empadronen en Beasain. Se ofrecerá mediante presentaciones grupales cada varios meses a todas las personas que se establezcan en Beasain una bienvenida en euskera y otros idiomas y se les dará a conocer el municipio. También se pondrá en marcha el Consejo de Igualdad con la participación de asociaciones y agentes del municipio y se continuará con el plan de acción del proyecto Herrilab para que Beasain continúe con la labor de ser el laboratorio de la conciliación corresponsable en Gipuzkoa.

Hacia la normalidad de la actividad ciudadana

Gracias a los convenios firmados con las asociaciones culturales y deportivas locales, se mantendrán los importes de las ayudas. Los espectáculos y eventos se desarrollarán adaptándose a las dimensiones y condiciones que exige la situación sanitaria actual, recuperando espacios públicos para ello. En el camino hacia la situación previa a la pandemia, volverán las fiestas de Loinatz y la prueba deportiva Ehunmilak. En cultura, el ciclo Igartza Musika Beka, Igartza Musika Programa tendrá continuidad y en cuanto a la danza tradicional, se seguirá colaborando con la asociación Dantzan.eus. También está la creación de una nueva agrupación de ballet.

Se mantienen las subvenciones a las asociaciones deportivas. En algunos casos subirán, por ejemplo, la Sociedad Ciclista Loinaz ha incluido en el calendario las carreras femeninas. Las nuevas inversiones en el polideportivo también tendrán continuidad en la mejora continua para que las y los usuarios sigan recibiendo un servicio de calidad.

Situación financiera saneada

El presupuesto total previsto para el ejercicio 2022 asciende a 17.665.000 euros, un 8% más que el año anterior. Siguiendo el modelo de gestión del buen gobierno, y gracias a un control prudente del gasto, el equipo de gobierno puede hacer frente a los proyectos previstos sin necesidad de endeudarse o pedir créditos bancarios.

En definitiva, se trata de una propuesta presupuestaria que pretende seguir garantizando el bienestar de las personas y su calidad de vida,

construyendo un municipio más amable y cómodo para la ciudadanía. La propuesta de presupuestos está ya en manos de la oposición municipal y el equipo de gobierno tiene como objetivo comenzar el año 2022 con la aprobación de los presupuestos.